

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan dari penelitian yang dilakukan terkait penerapan prinsip ekowisata di Wana Wisata Ranca Upas, peneliti menarik beberapa kesimpulan, yaitu:

Pertama, persepsi pengelola dalam penerapan prinsip ekowisata di Wana Wisata Ranca Upas memahami teori prinsip ekowisata yang dilaksanakan di Wana Wisata Ranca Upas. Pengelola melaksanakan dan memahami ekowisata berdasarkan kepada lingkungan alam yang bertempat di Ranca Upas sesuai dengan prinsip *nature based*. Selanjutnya mengenai *ecologically sustainable* pengelola memberikan acuan secara keseluruhan berdasarkan visi misi perhutani untuk membuat ekologi yang berkesinambungan. Pengelola melaksanakan *environmentally educative* yang mengandung unsur pendidikan agar peka terhadap kelestarian lingkungan. *Locally beneficial* yang dilaksanakan oleh pengelola dengan cara menjalankan kerja sama dengan masyarakat lokal dan juga koperasi sehingga menciptakan keuntungan bagi masyarakat lokal. *Generates tourist satisfaction* secara pengelola mengembangkan pengelolaan ekowisata yang bekerja sama dengan masyarakat lokal untuk kepuasan pengalaman para pengunjung.

Kedua, persepsi masyarakat dalam penerapan prinsip ekowisata di Wana Wisata Ranca Upas tidak memahami istilah-istilah prinsip ekowisata yang terdiri dari lima prinsip ekowisata yaitu *nature based*, *ecologically sustainable*, *environmentally educative*, *locally beneficial*, dan *generates tourist satisfaction*, sehingga secara pemahaman masyarakat lokal disekitar Wana Wisata Ranca Upas memiliki perbedaan secara pengetahuan antara pengelola dan masyarakat. Masyarakat mengetahui istilah kelestarian alam, akan tetapi secara praktik pekerjaan masyarakat disana bekerja sama dengan pengelola dan juga koperasi edelweiss masyarakat sudah melaksanakan secara tidak langsung teori-teori prinsip ekowisata.

Ketiga, perbedaan persepsi masyarakat dengan pengelola dalam pengelolaan ekowisata di Wana Wisata Ranca Upas terdapat berbagai perbedaan secara signifikan. Perbedaan ini terdiri dari faktor yang mempengaruhi persepsi antara masyarakat dan juga pengelola, diantaranya sebagai berikut: akses informasi, latar belakang, kepentingan, pengambilan keputusan, dan kepercayaan.

5.2 Implikasi

Penelitian yang berjudul “Analisis Persepsi Pengelola dan Masyarakat Lokal dalam Penerapan Prinsip Ekowisata di Wana Wisata Ranca Upas” ini berimplikasi kepada kajian ilmu ekowisata. Selain itu, secara praktis penelitian ini berimplikasi kepada berbagai pihak, seperti:

a. Masyarakat

Penelitian ini dapat membantu masyarakat untuk memahami prinsip-prinsip ekowisata. Sehingga masyarakat mampu memahami secara teori ataupun praktik penerapan prinsip ekowisata terkhusus di Wana Wisata Ranca Upas.

b. Program Studi Manajemen Resort dan Leisure

Penelitian ini dapat menjadi sumber kajian dalam mata kuliah ekologi pariwisata mengenai penerapan prinsip ekowisata.

c. Pemerintah

Penelitian ini dapat menjadi suatu sumber rujukan untuk penerapan prinsip ekowisata sehingga dapat memberikan suatu kebijakan yang lebih fleksibel yang menguntungkan pada masyarakat untuk lebih berperan aktif untuk penerapan prinsip ekowisata.

d. Perhutani

Penelitian ini dapat menjadi sumber kajian untuk mengevaluasi kekurangan secara internal dan eksternal dengan masyarakat lokal terkait prinsip-prinsip ekowisata sehingga tercipta keselarasan antara Perhutani dan masyarakat lokal untuk lebih mengembangkan prinsip-prinsip ekowisata.

5.3 Rekomendasi

Dari data penelitian mengenai analisis persepsi penerapan prinsip ekowisata, peneliti merekomendasikan hal-hal sebagai berikut:

a. Rekomendasi untuk Masyarakat

Peneliti berharap kepada masyarakat terkhusus masyarakat lokal disekitar Wana Wisata Ranca Upas memiliki pemahaman yang mampu bersinergis dengan pemerintah maupun pengelola sehingga prinsip-prinsip ekowisata tercapai dengan maksimal di Wana Wisata Ranca Upas.

b. Rekomendasi untuk Pemerintah

Peneliti berharap kepada pemerintah untuk lebih mendalam untuk memberikan pemahaman secara teori-teori ekowisata kepada masyarakat sekitar Wana Wisata Ranca Upas dikarenakan sosialisasi dan juga hal-hal yang berkelanjutan akan sangat penting kepada masyarakat sehingga masyarakat mampu memahami ekowisata secara menyeluruh.

c. Rekomendasi untuk Perhutani

Peneliti berharap kepada Perhutani untuk lebih sinergis dengan masyarakat lokal untuk lebih banyak mengakomodir kebutuhan wisatawan sehingga wisatawan merasa puas dan mampu merekomendasikan kepada masyarakat luas mengenai Wana Wisata Ranca Upas dan juga Perhutani dapat secara intens memberikan pemahaman dan pandangan kepada masyarakat lokal terkait prinsip-prinsip ekowisata.

d. Rekomendasi untuk Peneliti Selanjutnya

Peneliti berharap dalam penelitian selanjutnya mengenai penerapan prinsip ekowisata diharapkan dapat lebih luas secara subjek penelitian sehingga tidak hanya meneliti regional akan tetapi nasional maupun internasional.